

# expression politique

## OPPOSITION

**Groupe Poitiers, l'avenir s'écrit à taille humaine**

### Nos aînés, une richesse pour Poitiers

Être amis des aînés, c'est d'abord être une ville qui considère les personnes âgées. Que penser de l'épisode de la résidence autonomie Edith Augustin et de la volonté de Madame la Maire de procéder à sa fermeture et ainsi supprimer un outil précieux pour permettre de vieillir au cœur du quartier de Poitiers Ouest ? Que penser des aménagements du Pont-Neuf, qui ont supprimé des arrêts de bus précieux permettant aux personnes âgées d'accéder facilement au réseau de bus Vitalis ? Que penser en début de mandat de la décision d'augmenter très fortement le tarif du ticket de bus dédié aux séniors ? Autant de décisions qui ont mis à mal la possibilité de bien vieillir à Poitiers, et qui, comme bien d'autres politiques, ont oublié les habitants. A l'inverse nous considérons que vieillir à Poitiers doit être une chance. Nos « séniors » représentent bien des ressources. Vous êtes ceux qui bien souvent permettez

par votre engagement à nos associations de vivre. Vous êtes ceux qui par votre savoir peut permettre à une nouvelle génération d'apprendre. Il y en a bien d'autres. L'enjeu est donc de se poser la question de comment mieux vivre et donc mieux vieillir demain à Poitiers. La première réponse réside dans notre capacité à garantir un haut niveau de services publics de proximité, accès aux soins et une offre de mobilités adaptée en premiers.

**François Blanchard**

**Groupe Notre priorité, c'est vous !**

### Bien vieillir à Poitiers

La France compte actuellement plus de 30.000 centenaires, soit 30 fois plus que dans les années 60 et, d'ici 2040, les plus de 65 ans devraient représenter 25 % de la population française. La question de la prise en charge des aînés doit donc être une priorité pour l'ensemble des acteurs et notamment les communes. Permettre aux aînés de vivre dans une ville adaptée et inclusive est un réel enjeu et doit être au cœur de tout nouvel aménagement. C'est également permettre à toutes et tous de vieillir comme elles le souhaitent, chez elle, dans un lieu d'accueil collectif, en colocation, dans un lieu intergénérationnel... La ville se doit de réfléchir, sans dogmatisme, aux modèles qu'elle souhaite développer dans les années à venir pour que bien vieillir à Poitiers reste une réalité. Il appartient aussi aux parlementaires d'enfin adopter un texte prévoyant de réels financements en faveur des aînés, pour que vieillir dignement soit réellement possible.

**Isabelle Chedaneau**

**Groupe Les Indépendant-e-s**

### Nos aînés au cœur !

Nous devons collectivement penser aux ressources nécessaires pour construire une ville accueillante. Nous avons l'obligation d'inventer l'autonomie de demain, respectueuse de la dignité des personnes âgées. Le sujet du grand âge doit être placé au cœur de la politique municipale. C'est un enjeu de dignité, pour nos aînés bien sûr, mais aussi pour nous tous. Il est important de prévoir des résidences autonomie où le coût du logement est accessible au plus grand nombre et éviter de renouveler la mauvaise expérience de la résidence Édith Augustin que l'actuelle majorité avait voulu fermer.

**Abderrazak Halloumi**



## Nettoyer, balayer, ...

## Poitiers toujours pimpante !

Pour des rues sans déchet au quotidien, agents et habitants, toutes et tous responsables.



**Les incivilités dans l'espace public sont l'affaire de toutes et tous !**

Informations sur [grandpoitiers.fr/mes-dechets](http://grandpoitiers.fr/mes-dechets)



# expression politique

## MAJORITÉ

### Groupe Poitiers Collectif

## Le patrimoine historique : un bien commun à faire vivre ensemble !

À l'heure des choix difficiles, des renoncements subis liés au déficit de l'État ou des renoncements imposés par la crise écologique, la question de la restauration du patrimoine historique pourrait se poser : quelle nécessité de poursuivre des campagnes de restauration coûteuses pour des édifices anciens, quand la question de l'avenir peut être si anxiogène ? À Poitiers Collectif, nous croyons que prendre soin de notre héritage, c'est aussi préserver l'avenir, car notre patrimoine historique représente bien plus que des bâtiments vides de sens, mais sont le cœur battant de notre ville. Ainsi, en 2024, alors que la réouverture de Notre-Dame de Paris faisait le plein de public et d'émotions, les travaux de Notre-Dame-la-Grande commençaient. Rendus nécessaires par les faiblesses structurelles de l'édifice, notamment sa charpente, ils permettront également de sauvegarder, pour les transmettre, les incomparables peintures de la voûte du chœur, chef-d'œuvre du 11<sup>e</sup> siècle à la valeur inestimable. L'église sera fermée le temps de ces travaux, ce qui représente un effort de la part de l'ensemble des personnes pour qui elle est avant tout un lieu de culte et de recueillement, mais aussi pour celles et ceux, nombreux, pour qui elle est une expérience de visite hors du temps, comme pour celles et ceux qui la côtoient, et notamment les commerces adjacents. Au-delà de l'outrage du temps, les églises de notre territoire ont aussi été la cible ces derniers mois d'incendies et de dégradations volontaires. Le dernier épisode concerne l'incendie volontaire à l'église Saint-Hilaire-le-Grand en octobre. Nous avons rapidement lancé un travail

conjoint avec les polices nationale et municipale, le diocèse et les pompiers pour une meilleure sécurisation des édifices religieux de Poitiers. Des nouvelles mesures de sécurité et des formations ont ainsi été mises en place tandis que les services de police ont mené leur enquête et appréhendé un suspect. Ces actes violents et inadmissibles ont suscité une émotion dans l'ensemble de la ville, au-delà de la communauté catholique évidemment éprouvée, émotion que nous partageons pleinement. La ville de Poitiers rayonne par son ouverture, son vivre-ensemble, la tolérance qui la caractérise. Il n'y a pas de place chez nous pour ces actes de malveillance, et nous sommes pleinement mobilisés, avec la police nationale et les services départementaux d'incendie et de secours, pour la protection de nos édifices culturels et religieux. Le patrimoine de Poitiers mérite qu'on s'y attarde, qu'on l'explore, et qu'on le protège. Il est d'ailleurs reconnu dans toute la France et dans le monde. En effet, il y a plus de 25 ans, l'Unesco inscrivait les « chemins de Saint-Jacques-de-Compostelle en France » sur la liste du patrimoine de l'humanité. La précieuse distinction s'applique à 7 itinéraires et 71 monuments emblématiques du pèlerinage... dont l'église Saint-Hilaire-le-Grand de Poitiers. À l'été 2023, la ville a également été labellisée « Commune Halte – Chemins de Compostelle en France ». C'est la seule ville du département à être ainsi reconnue, parmi seulement 25 en France, une reconnaissance des valeurs d'hospitalité et d'engagement dans une démarche d'amélioration de l'accueil des randonneurs ou pèlerins. Au-delà de la protection et de la restauration physique de nos édifices, il nous tient aussi à cœur de faire vivre ces monuments, notamment en partenariat avec l'office de tourisme ou les nombreuses associations culturelles et culturelles qui maillent notre territoire. Visites guidées immersives, concerts au sein de ses églises, spectacles de son et lumière sur les façades. Ces initiatives ne se contentent

pas d'attirer les touristes : elles reconnectent les habitants à leur histoire tout en illustrant la façon dont culture et spiritualité peuvent coexister harmonieusement. La fermeture de Notre-Dame-la-Grande à Poitiers, si regrettable soit-elle pour les habitants et les visiteurs, est une étape nécessaire pour garantir la préservation de ce joyau roman. Pendant ce temps, la réouverture de Notre-Dame de Paris nous rappelle avec éclat que, grâce à une restauration minutieuse, ces édifices peuvent traverser les siècles et continuer à inspirer. Église et cathédrale incarnent chacune l'âme de leur ville et, plus largement, un héritage où l'art et l'histoire s'entrelacent. Préservons et célébrons notre patrimoine poitevin avec le même engagement et la même ferveur, car il est le témoin vivant de notre passé et le socle de notre identité collective. Profitons de cette période de travaux pour découvrir ou redécouvrir les autres joyaux de notre patrimoine parce que les églises de Poitiers ne sont pas que des monuments figés : elles sont le cœur battant d'une ville qui, à travers les âges, continue de nous inspirer.

### Poitiers Collectif

### Groupe Communiste Républicain et Citoyen

## Ceux qui précèdent

Lorsqu'on interroge la place des aînés dans la société, on aborde très vite la question des moyens de subsistance, notamment celle de la retraite. Les détenteurs du capital et leurs alliés politiques n'ont de cesse d'en repousser les droits, de tarir les financements de la Sécurité sociale. Leurs assauts sapent les bases d'un système solidaire pour le remplacer par un système individuel, assurantiel, par points, pour servir leurs intérêts. Dégagés des contraintes de l'emploi, les retraités contribuent, par leurs activités, à transformer la société, et c'est une richesse.

### Le groupe

### Groupe Génération.s solidaire et écologique

## L'importance du lien intergénérationnel

Le scandale qui a secoué les Ehpad privés il y a deux ans nous a sensibilisés à la question de la bientraitance des personnes âgées en institution. Les risques qui pèsent sur nos aînés ne sont pas une fatalité : l'isolement, la précarité doivent être combattus par tous les moyens. Le soutien à nos aînés s'exprime par exemple à travers la mise en place d'espaces communs accessibles à tous, des opportunités pour que les générations puissent se rencontrer, échanger, partager leurs expériences dans un contexte qui invite à la solidarité. Bâtissons ensemble une ville amie des aînés.

### Le groupe